

CONDICIONES**DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defiende ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

OFICINAS

La Impronta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 mes 0.50
" 1 trimestre .. 2.50
" 1 mes 1.00

Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

DIARIO INDEPENDIENTE

NÚMERO 15

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 22 DE JUNIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.-Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!**EN LA TEMPESTAD**

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

Esta fábrica, instalada con maquinaria traída especialmente de Europa, puede proveer á toda la República de los fideos que consuma. Siendo su calidad magnífica.

Se hacen fideos de todas las formas y á gusto del público.

Junio 16.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C° de Chicago usa 119 máquinas de estas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de que su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable."

Agente de esta máquina en Costa Rica, Mr. Walter J. Ford Para precios y condiciones entenderse con don Santiago Fernández y E. Wollenweber.

Cerveza negra, marca ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE**LAGER BEER****BEST STOUT PORTER****LA PROVEEDORA**

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE ABARROTES

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí seha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años puede dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

**VICENTE PALAVICINI
Platero, joyero y relojero**

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia.

Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

LA LEY DE LICORES

Y LA MEMORIA DE POLICIA

Dice el señor MINISTRO del ramo en su última memoria:

"La ley sobre ventas de licores ha continuado tropezando con algunas dificultades de hecho. En efecto, la estadística tiende á demostrar que desde que esa ley impera, el número de juzgamientos por faltas de policía va reduciéndose: así lo exponen en sus informes los Gobernadores locales."

El GOBERNADOR DE HEREDIA: "Grato me es repetir á usted mi parecer respecto á la benéfica influencia de la última Ley de licores".

El GOBERNADOR DE LIMÓN: "Desgraciadamente el mal está, en mi concepto, en el "extraordinario" aumento del alcoholismo".

El JEFE DE LA SECCIÓN DEMOGRAFICA de la oficina de ESTADÍSTICA dice: "La ebriedad sigue formando el mayor número de penados, lo que demuestra que ese fatal vicio, toma cada día, por desgracia, un incremento alarmante entre nosotros".

Compárense las palabras del señor Ministro con las del Jefe de la Sección Demográfica y las del señor Gobernador de Limón y si en eso no hay una contradicción, que venga Dios y lo diga.

Nosotros creemos que esa ley de licores no puede ser viable. En primer lugar dicha ley acusa un desconocimiento absoluto del corazón humano. Porque la prohibición encarna el deseo, y aunque el Ministro diga que con el implantamiento de esa ley ha disminuido el número de faltas de policía; allí están el Gobernador de Limón y, más poderoso que esto, la Estadística, demostrando que el Ministro no dijo toda la verdad en el asunto.

¿Por qué empeñarse en mantener lo que no puede por sí solo tenerse en pie?

UNITED FRUIT COMPANY

Esta importante asociación que ocupa señalado lugar entre los centros de trabajo procedentes de afuera, que se han domiciliado y arraigado con fuerza en el país, doblemente halagados por su riqueza territorial y por los buenos hábitos políticos y sociales del pueblo, prospera cada vez más.

Dispone de grandes extensiones de terreno cultivado en la zona atlántica, sus fincas tienen todos los adelantos de la cultura agrícola moderna y se explotan con gran suma de dinero y de elementos de todo género, que á la postre refluyen en provecho de la comunidad.

La United Fruit Company, por sí sola exportó el año pasado 5.460,363 racimos de bananos, de los cuales 874,409 se enviaron á Inglaterra, con un éxito por demás prometedor, en vapores que hacen viaje directo desde Limón, que pronto será semanal.

Como sabéis, por contrato aprobado por decreto de 31 de Julio de 1903, está obligada ella á construir á medias con el Gobierno, y hoy, según contrato aprobado por decreto de 5 de Marzo próximo pasado, á medias con la Northern Railway Company, el edificio para el Hospital de Limón, obra que posiblemente estará terminada dentro de cinco meses, y constará de cinco departamentos de dos pisos cada uno, con divisiones para enfermedades de contagio, enfermedades no infecciosas y administración, todo según el sistema de pabellones, ajustado con un contratista de Nueva Orleans.

Esta obra influirá notablemente en la salubridad del puerto y por ella debemos congratularnos.

Réstame añadir que la Compañía introdujo al país en el año que examino, la cantidad de \$ 200,000.00 oro americano para atender en parte á sus ingentes gastos.

(De la Memoria de Fomento).

UN PROFETA EN SU TIERRA

¿Qué esto no es posible? ¡Vaya si lo es! Tan posible como que don Ricardo Jiménez, el hombre público más ingenuo que ha tenido Costa Rica, está haciendo unas profecías... tan... nuevas y sobre todo tan horripilantes, que ¡válganos Dios, como dijo el poeta latino, ó el de Curridabat, (en esto no estamos muy seguros) se nos ponen de punta todos los pelos que tenemos en el cuerpo y aun los que no tenemos.

Porque, ¡miren que tiene miga eso de veniros ahora con el espantajo de la anexión á Estados Unidos! ¿Quién se asusta de esas cosas á estas horas en que la mayoría de los costarricenses, profundamente desencantada de sus hombres notables, aspira ya únicamente á verse libre de ellos á toda costa?

Que vengan en buena hora los trusts comerciales y agrícolas á reemplazar los trusts políticos. Al campesino tanto le da que sus dineros vayan á manos de un círculo de machos como á los bolsillos de un círculo de criollos eminentes. Al menos con los primeros habrá la ventaja de que darán ejemplos sanos, costumbres decentes y además trabajo y bienestar para todo el que no sea un holgazán ni un aficionado á *estadista*; mientras que ahora... impuestos y palo, palo ó impuestos y nada más.

Vea, don Ricardo, su espantajo ha resultado ser de cañas; sí señor, de cañas. Y ya usted sabe que á esas cosas les hemos perdido el miedo en estos barrios, como dijo la escritora... de uno de tantos que escriben por ahí.

Y mire que se le han zafado á usted los pies, estimado don Ricardo, al decirnos como quien no quiere la cosa, que las *clases gobernadoras* del país están, como quien dice, *en estado de sitio*. Es decir, sitiadas por hambre ó por sed—que tanto da para el caso—por las esterlinas de Mr. Keith! Esa *indirecta*, querido señor, podría costarle á usted un mes de cárcel—ponemos por caso—si fuera usted un simple mortal y estuviéramos en aquellos tiempos en que el Gobierno no vivía en casa *con tejado de vidrio*, como diz que dijo muy maliciosamente cierto

ministro en el Congreso. Vale que cuando se trata de personas principales, la Ley de Imprenta es un *perro mudo en la casa de Israel*.

M

CONCURSO

(Traducido del italiano para LAS NOTICIAS).

Circular para los académicos de la Crusca:

"Yo el suscrito me obligo por la presente á dar la suma de cien liras á cualquier académico de la Crusca que describa el origen y naturaleza de la lengua italiana, señale su fuente genuina y legítima de un modo científico, y pruebe su aserto por escrito ó por medio de un debate público contradictorio. Si los concurrentes fuesen más de uno, dicha suma se dará al que mejor trate el asunto; en igualdad de mérito, se adjudicará á la suerte.

"Pueden tomar parte en el concurso los estudiantes universitarios y de los liceos de Italia entera. Si quien resuelva el problema pertenece al Instituto Superior de Firenze ó al personal del Ministerio de Instrucción Pública, el premio será de quinientas liras. Hago esto, no por desprecio personal hacia los académicos de la Crusca, á quienes no conozco, sino porque estoy convencido y persuadido de que esa Academia, lejos de ser jovial y decorosa, adolece del gravísimo defecto de oponerse al desarrollo del pensamiento filosófico, artístico y literario italiano, ya que los académicos son todos inconscientes é ignorantes de las leyes que gobiernan la naturaleza del lenguaje humano en general y de la lengua italiana en particular. Son *ciegos* que quieren juzgar de colores, *sordos* que quieren hablar de sonidos, *eunucos* que quieren discurrir de amores. Viven no de ciencia evidenciada, sino de ciega tradición, á la sombra del privilegio y del diploma. Debemos avergonzarnos de los favores de la industria extranjera, de la que hemos llegado á ser tributarios y esclavos. El nombre nace con las cosas, porque todo nombre tiene una historia. Esta es la ley suprema de toda lengua. Tiempo útil, hasta el 15 de Mayo—Dr. Giuseppe Senes".

CABLEGRAMAS

San Petersburgo, 20.—En ésta se dice que Kuropatkin despachó dos divisiones para reforzar á Stalkenberg. Si esta noticia resulta verídica es de inmensa importancia; porque obligará á los japoneses á concentrar una fuerza considerable. También se dice q' está para verificarse otra batalla de lamisma importancia que la de Vafangow.

Tokio, 20.—Informa Oku que ha enterrado 1,516 cadáveres de aquellos que murieron en la batalla de Vafangow y la obra no ha concluido aún.

Tokio, 20.—Ayer volvió á su base el almirante Ramimura sin haber encontrado la escuadra de Vladivostock.

Liao Yang, 20.—Avisa el corresponsal de la prensa asociada que oyó fuerte cañoneo en dirección Sur. Cree que es un ataque á Fashichias, ó es la escuadra japonesa que está bombardeando la costa céntrica de Kaiping. El cañoneo duró desde las 10 p. m. hasta las 2 a. m. Está lloviendo fuerte en ésta.

Liao Yang, 20.—Está verificándose cerca de Kinchow una gran batalla. Acaba de pasar por ésta en camino para el Norte el primer tren llevando heridos.

Washington, 20.—El Secretario de la Guerra Talfi ya concluyó el estudio del sistema monetario de Panamá, el cual se someterá á la aprobación de la legislatura

de Panamá. Recomienda una moneda de plata equivalente en peso y fuerza al dólar de los Estados Unidos. Será moneda de curso legal en Panamá el dólar. Bajo las estipulaciones del convenio el Gobierno de Panamá acuñará de nuevo ó convertirá la plata colombiana en moneda del tamaño del dólar. La cantidad de esta plata se calcula en \$ 1,500,000; á solicitud de Talfi se convendrá en acuñar suficiente plata para hacer un total de \$ 6,000,000. A fin de mantener la paridad con el oro se depositará en algún banco respetable de New York el 5 por ciento de la cantidad acuñada.

San Petersburgo, 20.—Ya se sabe que estaban casi concluidas las negociaciones para la compra por Rusia de 6 cruceros argentinos cuando el Gobierno argentino levantó la cuestión relativa á la bandera á que iban á ser trasladados, pues no estaba dispuesto á vender directamente al beligerante. La casa que representaba á Rusia propuso se trasladaran á Venezuela, Costa Rica ó Bulgaria cuyos gobiernos los trasladarían á Rusia. El Presidente Roca rechazó la propuesta insistiendo en que el país comprador deberá ser verdaderamente potencia marítima. El Gobierno de Turquía ya entabló negociaciones.

(Recibidos á la 1 p. m.)

San Petersburgo, 21.—Despachos recibidos de Liao Yang confirman la noticia de la probabilidad de una gran batalla debido al deseo de los japoneses de cortar la entrada de Santa Kelberg. Mucha cólera ha provocado en esta la noticia de que durante la batalla de Vafangow, los chinos por medio de señas indicaron á los japoneses las posiciones de las baterías ocultas rusas.

San Petersburgo, 21.—Kuropatkin, ha telegrafado lo siguiente al Emperador: "Informan de Santa Kelberg que el enemigo no ha avanzado hacia Vafangow. Después de dos días de combate y dos noches de marcha por caminos montañosos, la tropa ha podido descansar, su espíritu es excelente. No ha sido posible obtener detalles exactos de nuestras pérdidas". Ha llamado mucho la atención una entrevista con el Barón Suyentza, que se publicó en Paris en que el diplomático japonés dió á entender que el Japon estaría dispuesto á aceptar la mediación de una potencia que fuera igualmente amiga de Rusia como del Japon. La interpretación que se le da en ésta es que el Japon teme una larga y costosa guerra, que le dejará agotado: en los círculos del Gobierno sin embargo no se muestra la menor disposición de abandonar la guerra. Se anuncia oficialmente que habiendo sido obligado á aceptar la guerra y á hacer grandes sacrificios, sería imposible suspender las hostilidades en momentos que Rusia está preparada para hacer algo.

San Petersburgo, 21.—Cree el Estado Mayor general muy probable que, Kuroki y Oku, tratan de hacer un ataque combatido á Kuropatkin antes que le lleguen más refuerzos. A fin de hacer esto es preciso obrar antes que comience la estación lluviosa la cual es inminente. Hace notar la Sría. de guerra que desde luego que fué Oku y Nodza, quien combatió á Santa Kelberg en Vafangow, y como fué Oku, quien dirigía las operaciones de sitio anterior á dicha batalla, parece que el sitio de Puerto Arturo ha tomado segundo lugar en los planes de los japoneses. Se ha sabido que en la batalla de Vafangow los japoneses poseían un mapa topográfico exacto de todo el campo de batalla y sus baterías estaban conectadas por teléfono.

Tokio, 21.—Virrey de Manchuria, Comandante en Jefe de la misma, ha sido nombrado el Marqués de Oyama, Jefe de su estado mayor, ha sido nombrado el Teniente General Kodoma. El Marqués de Yamogata, permanecerá en esta como Jefe del Estado Mayor general. En lugar de Kodoma, se ha nombrado al Mayor General Nahadya, segundo Jefe de Estado Mayor.

San Petersburgo, 21.—El Teniente General Sakharoff, comandante del primer ejército de la Siberia, ha enviado el siguiente parte al Estado Mayor General fechado el 19: "Desde el 16 empiezan á manifestarse indicaciones de que los japoneses se preparan para avanzar al N. O. por tres caminos. Por el primero de estos caminos un pequeño destacamento de la vanguar-

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

dia marchó desde Vandiapanza. Por el segundo canal la vanguardia ocupó el desfiladero de la montaña entre Nadziabey y Pauchet y por el tercero la vanguardia del enemigo aproximase á las aldeas de Khiunaki y Famiatlhan y ha ocupado el desfiladero de Fchaipalene. El grueso del ejército compuesto de cinco regimientos de infantería con caballería y artillería ha ocupado una posición entre Kinchow y el desfiladero de Shanza. Durante los últimos pocos días nuestros puestos avanzados han defendido estos caminos contra el enemigo y han perdido entre muertos, heridos y prisioneros como diez hombres. Saimatze ha sido evacuado por los japoneses desde el 15 retrándose el destacamento enemigo á Teng Wang Cheng.

INTERESES GENERALES

Algunos párrafos sobre Enseñanza

Quiero empezar por formular una acusación, ó al menos, hacer una pregunta para que la conteste aquel que se encuentre en autos: ¿En qué página de la "Memoria de Instrucción Pública" aparecen las multas que mensualmente se les quitan á los maestros? Tengo para mí que esas multas se retiran el 10 de cada mes y que en consecuencia, como son cantidades que ingresan en el Tesoro Público, está llamada la Contabilidad de la Inspección á dar cuenta al público del camino que cogen esos fondos en la razón directa de que estamos bajo una Administración honrada.

Tiene la palabra la Inspección de Escuelas. Quiero, por otro lado, que respondan si el personal docente que integra las escuelas, por lo menos de la provincia de San José, ha sido nombrado mediante el proteccionismo reconocido por servil, ó es la obra justa y verdadera ejecutada con conciencia y con capacidad.

Entiendo que la afición del señor Inspector se caracteriza siempre por el lado de las reverencias por más que nazcan de la ineptitud y es que hemos llegado á la época en que hasta el último "dómine" ya tiene tendencias de ser Dios.

Entre otras cosas: ¿siempre se ha observado con regularidad aquello de los vicios en los educacionistas y se ha tenido en cuenta su aptitud? ¿Siempre se ha observado el inciso de la ley de Educación Común en que trata de los defectos físicos de los que ingresan en el personal docente? Nosotros recordamos haber visto nombrados en esa carrera por muchos motivos nobles, hasta SODOMITAS; ¿y se quiere semilla más mala en el Magisterio y que infeste tanto á la Sociedad?

El proyecto de ley del Congreso de la República hasta ahora se encamina por un sendero que lo llevará á la verdad. ¿Por qué extrañarnos de que los verdugos tiemblen y vociferen al pié del cadalso? Por eso yo, como ciudadano honrado y como que tengo interés en la extinción del parasitismo, he de agregar cuanto sé y cuanto tengo al proceso que en pro de la verdad levante la justicia.

GRAADINO

CORRESPONDENCIA

De Tucurrique

SEÑOR DIRECTOR DE LAS NOTICIAS San José.

En pueblitos pequeños como éste, son tan escasas las noticias que poco será de esta vez lo que tenga que contarle. Pero para que usted esté al corriente de lo que pasa, le diré que por el lado Noroeste de este pueblo se ha desarrollado, en algunas casas, una epidemia que, mirándola bajo todo punto de vista, no es tanto lo que *quiere* sino lo que *jiede*, y lo peor de todo es que esta clase de enfermedades no las cura ningún médico ni si bajara del cielo, á no ser que fuera un magnífico cirujano.

Figuráos, señor Director, que en esas casas cometió la imprudencia, en días pasados, de suprimir del decálogo el octavo mandamiento, y ahí tiene

usted que si no se toman medidas energicas para combatir ese mal, nos vamos á ver infestados de una peste peor que la tibiónica.

—Ahora que la Junta de Educación de este distrito está compuesta de personas activas, amantes del progreso y del adelanto de la juventud, veríamos con gusto que se le diera una linapiadita á los edificios de las escuelas mandando encalar ó pintar tanto el interior como el exterior, principalmente el de niñas, ya que éste, por su posición y construcción, no es un local propio para la enseñanza.

—Con respecto al puente sobre el Reventazón ni se dice ni se oye decir que haya esperanza de volver á ponerlo. Mientras tanto tenemos los pobres tucurriqueños que pagar más caro las mercaderías por el alza de fletes.

¿Quién será el llamado á facilitar las vías de comunicación?

—Como ya se acerca la cosecha del maíz y de pejívalles, el señor don Rogelio Martínez está construyendo un bote para facilitar á los agricultores la pasada de sus productos. Deseamos al señor Martínez un buen éxito y le aplaudimos la idea.

Tucurrique, 20 de Junio de 1904.

Un Corresponsal.

PARRAFOS PERSONALES

Doña Leocadia v. de Gil se encuentra bastante enferma. * La simpática señorita Marta Feo se encuentra en esta ciudad procedente de Guápiles.

* Han llegado de nuevo á su patria los señores don Luis Matamoros y señora. * Don José Cabezas se encuentra en esta capital. * Ha partido para Bruselas la señorita Pacífica Zelaya donde terminará sus estudios musicales.

* Don Manuel S. Esquivel se fué á Limón después de haber estado en esta capital unos pocos días. * Doña Margarita R. de Monge se encuentra en esta capital procedente de San Marcos de Dota. * Don Roberto Rojas sigue mejor de su enfermedad y partirá para Santo Domingo de Heredia. * Don Pedro Estrada sigue mejor de salud. * Ha mejorado un tanto de su enfermedad la señora Dionisia Obando de Romero. * Don Francisco Castro M. se encuentra de nuevo entre nosotros. * Don Joaquín Bonilla y señora llegaron hoy á esta capital procedentes de Aserrí, hoy partieron para Cartago donde pasarán ocho días, los acompaña la bella señorita Laura Bonilla.

* Don Manuel S. Esquivel se fué á Limón después de haber estado en esta capital unos pocos días.

* Doña Margarita R. de Monge se encuentra en esta capital procedente de San Marcos de Dota. * Don Roberto Rojas sigue mejor de su enfermedad y partirá para Santo Domingo de Heredia. * Don Pedro Estrada sigue mejor de salud. * Ha mejorado un tanto de su enfermedad la señora Dionisia Obando de Romero. * Don Francisco Castro M. se encuentra de nuevo entre nosotros. * Don Joaquín Bonilla y señora llegaron hoy á esta capital procedentes de Aserrí, hoy partieron para Cartago donde pasarán ocho días, los acompaña la bella señorita Laura Bonilla.

* Don Manuel S. Esquivel se fué á Limón después de haber estado en esta capital unos pocos días. * Doña Margarita R. de Monge se encuentra en esta capital procedente de San Marcos de Dota. * Don Roberto Rojas sigue mejor de su enfermedad y partirá para Santo Domingo de Heredia. * Don Pedro Estrada sigue mejor de salud. * Ha mejorado un tanto de su enfermedad la señora Dionisia Obando de Romero. * Don Francisco Castro M. se encuentra de nuevo entre nosotros. * Don Joaquín Bonilla y señora llegaron hoy á esta capital procedentes de Aserrí, hoy partieron para Cartago donde pasarán ocho días, los acompaña la bella señorita Laura Bonilla.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

Se prorroga para las doce del día tres de Julio entrante la reunión que por decreto número 9 del 15 corriente se convocó para la elección de los regidores propietarios que debían reponer, en la provincia de Heredia, á los señores Genaro Morales y don Manuel Benavides, quienes renunciaron.

Policia —Se nombra al doctor don Roberto Fonseca Calvo para Médico Especial del cantón de Turrialba con el sueldo de quinientos colones.

TELEGRAMA DE PUNTARENAS

Sr. Director de LAS NOTICIAS

Con éxito creciente y con las mismas obras que se dieron en esa, se

efectuaron tres funciones, el sábado, domingo y martes. La última á beneficio del templo. En caso de que se retrase el vapor, se efectuará otra á beneficio del Hospital.

Los saluda atentamente,

RICART.

INFORMACION

ZURRA. —Antier un Inspector del orden público le dió una solemne tunda á una mujer suya, formando una gran escandalada en la vecindad. No podemos explicarnos como se toleran tales abusos.

¿Señor Comandante?

BAILE —El domingo en la noche hubo uno en casa del joven don José Ramón Porras. Fué muy concurrido. Terminó como á las 10 1/2 de la noche, en medio de la más perfecta cordialidad.

SARAMPION. —La ciudad está infestada con esta enfermedad. No respeta ni á grandes ni á chicos. Que dicten medidas urgentes para mejorar la limpieza de la ciudad.

PARA LAS MUJERES. —No hay nada en el mundo que regularice el flujo menstrual y dé belleza y salud como las píldoras regeneradoras La Violeta.

TRASNOCHADORES. —Anoche, como á eso de la una de la madrugada, hubo un escándalo mayúsculo, que alarmó á la vecindad, en la esquina de *La América*, calle de la Estación al Pacífico. Lo más curioso del caso fué que un hombre lloraba á consecuencia de un bofetón que le propinaron.

VIAJEROS —En el tren que llegó de Santo Domingo de San Mateo llegaron muchos viajeros de aquellas regiones.

MUSEO. —Desde el primero de julio, en adelante, quedará abierto el Museo Nacional, los días Martes, Jueves y Sábados, de 8 á 10 de la mañana para los alumnos de los colegios y escuelas que vayan acompañados de sus maestros; y de 12 á 4 p. m. para el público.

Ya lo saben los interesados.

COMPAÑERISMO. —Ayer llevaron á dos importantes diarios de esta capital, un artículo contra un colega de los que integran el personal director de aquellos periódicos y fué rechazado.

¿Plausible es el proceder!

Vaya un apretón de manos para los que de esa manera se condujeron. Habrá compañerismo.

UN POLICIAL terrible. —En días pasados, nos contaba, un amigo, estaba un agente del orden público conversando con una de esas hembras aficionadas al uniforme, llévelo quien lo lleve; un pobre viejito algo alegre y caballero en un rocín acertó á pasar cerca de la pareja, el policial se encaramó y la emprendió á garrote limpio con el caballo y el viejito. El hecho sucedió á cien varas al Norte de la Soledad. No es posible tener buena policía mientras uniformen cualquier jornalero que solicite una plaza de guardián del orden público.

OTRA. —Por curiosidad nos acercamos hoy observando al policial que estuvo en la esquina de la Botica Francesa por lo menos como tres cuartos de hora en agradabilísimo palique con una bella mujercita. Nos hace tan mala impresión ver á un policial cuando está corriendo línea, conversando con mujeres de cierta vida, que nos parece que sería bueno darle al Cuerpo entero algunas conferencias sobre la moralidad, sus obligaciones, el papel que representan en la sociedad y los deberes que para con ella tienen. ¿Qué le parece la idea, amigo Tayo?

EN LIBERIA. —Murieron en la Capital del Guanacaste los señores Francisco Ulate, Ernesto Sánchez y Francisco Rojas. Enviamos nuestro pésame á las familias de dichos señores.

BARBEROS. —se necesitan uno ó dos en la Barbería "Bola Blanca". HERMENEGILDO JIMENEZ.

TALLER DE CAPINTERIA

DE José M^o Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito si que se consiguen gangas.

SE VENDE barata una máquina de picar pasto. Informes en la lechería detrás de la Soledad. —Junio 16.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta á "La Cabaña." Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

SE VENDE una casa situada á 25 varas al Sur de la esquina de la Dolarosa. El precio es de quema y el punto es de los más sanos de la ciudad. Para informes, dirigirse á esta oficina.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen el país, razón por la cual se garantiza su duración. —Jun. 16

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central.

JIMÉNEZ & C^o

BANANA

Formación de FINCAS DE BANANAS---Estudios de terrenos

DRENAJE TRANWAY ETC.

—LIMON—

RICARDO PIATTI,

Gran Hotel.

Ingeniero Civil.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester..... £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol..... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.

United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

LEIVA & MORA



A SU NUMEROSA CLIENTELA

Le participa el efectuado traslado al local que ocupaba D. Juan R. Mata, y se complacen en ofrecerles surtido nuevo de mercaderías á precios módicos.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m } En 4 horas de oficina
de 12 á 5 a. m } se paga doble por
Los domingos { de 7 á 11 a. m } servicios profesionales

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 19 DE JUNIO DE 1904

SALIDAS

Vapor	"Admiral Dewey" para	Boston	el Martes
"	"John Wilson" "	Nueva Orleans	" Martes
"	"Hispania" "	Mobile	" Miércoles
"	"Mount Vernon" "	Mobile	" Jueves
"	"Oracabessa" "	Bristol	" Viernes
"	"Brewster" "	Nueva Orleans	" Sábado
"	"Venus" "	Nueva Orleans	" Domingo

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

CARLOS OROZCO CVSTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Dr. don Ramón Zelaya

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

M. ARGÜELLO DE VAR

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas: —Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Call 20 Sur n^o 54.

RELOJERIA ITALIANA

—DE—

JOSÉ SIERVO

Esta casa se hace cargo de toda clase de trabajos en el ramo, por difíciles que sean, con garantía y prontitud. San José C.R.

MARIA LUISA CASTRO DE SOLANO
OBSTETRICA

Graduada por la Facultad de Medicina de la República, ofrece sus servicios profesionales en la calle 18 Sur, 150 varas del Palacio de Justicia.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTETRICA—

Ofrece sus servicios profesionales
ALO DE CUESTA DE MORAS.

AVISO

Una señora unos encarga avisar que teniendo desoc padas algunas horas, ofrece sus servicios como profesora de piano, á domicilio. No necesita de recomendación; su sólo nombre basta para saber que se trata de una ameritada pianista bien conocida.

En esta ofic inasedarán informaciones.

AVISO

A los zapateros de Cartago y San Jose

De esta fecha en adelante venderé suela de zapatería á 40 el quintal, ó por libras. Con la condición siguiente: en Cartago, de 7 suelas para arriba y en San José de 6 suelas para arriba.

Los zapateros de San José quedan entendidos que basta con una carta dirigida á José María Hernández Roldán en Cartago

Cartago, mayo 19 de 1904.

RUSIA Y EL JAPON

En la "Barbería Bola Blanca" situada en la calle Central Sur vía del Pacífico, es donde el público quedará satisfecho haciendo por allí una visita. Se garantiza el aseo y además cuento con famosos barberos de fino trato dispuestos á complacer su numerosa clientela.

A última hora se ha recibido un completo surtido de violines y demás instrumentos de música los cuales se venden á precio de mate.

HERMENEJILDO JIMENEZ